

Acusa **Luege** a michoacanos

‘Roban’ el agua del Cutzamala

► Afirma el funcionario que los agricultores toman el líquido de canales abiertos

Iván Sosa

Agricultores de Michoacán sustraen de canales a cielo abierto, diseñados para proveer el Sistema Cutzamala, caudales destinados a abastecer a la población de ciudad de México, informó el director de la Comisión Nacional de Agua, **José Luis Luege**.

“Hemos detectado fallas por tomas de agua, sobre todo en Michoacán con puntos críticos en donde toman agua para algunas entidades agrícolas autorizadas por Conagua, pero tenemos que negociar para recuperar esos pequeños volúmenes, que al cabo de una longitud extensa puede ser un dato mayor”, apuntó **Luege**.

Confirmó que el sábado 14, domingo 15 y lunes 16 será cerrado por segunda ocasión en el año el Sistema Cutzamala, debido a lluvias insuficientes para llenar las siete presas abastecedoras del acueducto, por lo que se llevará a cabo el corte para dosificar el caudal disponible y evitar problemas mayores durante la temporada de calor.

El secretario de Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira, subrayó que se prolongará la ausencia de lluvias, en las zonas montañosas de la frontera

de los estados de México, Michoacán y Guerrero, en donde brotan los ríos alimentadores del Cutzamala.

“Tenemos registros de lluvia más bajos que en años anteriores, este año ha llovido menos en toda la superficie nacional, se prevé que los meses de marzo y abril también serán secos y que antes del 15 de mayo se den las primeras lluvias en el país, lo que implica como premisa que sí podría darse un nuevo corte en el sistema Cutzamala al Valle de México”, indicó el titular de Semarnat, Juan Rafael Elvira.

El director de Conagua, **José Luis Luege**, expuso que en delegaciones del DF se distribuyen panfletos que culpan del corte de agua al gobierno federal, cuando en realidad el nivel de agua almacenado en las presas del Cutzamala es muy bajo, debido a las lluvias más escasas de los últimos 15 años.

“El Cutzamala abastece 14 mil litros por segundo, de un total de 62 mil que recibe la ciudad de México, pero solamente se cortará el suministro de 7 mil litros, lo que representa un poco más de 10 por ciento del total; esperamos que después de abril llueva para dejar de molestar a la población”, indicó **Luege**.

Subrayó, sin embargo, que el desmesurado crecimiento urbano sobre suelo de conservación, en donde la lluvia recarga el acuífero, así como el 60 por ciento de nivel de derroche, desperdicio y pérdida en fugas, contribuyen a la escasez.

Para emplear agua tratada en vez de volúmenes potables, en agricultura e industria, indicó que el gobierno federal planea seis plantas depuradoras del drenaje, pero dio a conocer que sólo está garantizado el financiamiento para construir la primera planta, en Atotonilco, Hidalgo, cuya licitación se emitirá este mes.

“Los municipios de la zona conurbada que se benefician del Cutzamala pagan un porcentaje de su cuota, ingresos insuficientes para garantizar el financiamiento de las otras plantas; estamos atorados en eso”, concluyó **Luege**.

Prevéngase

Este es el calendario de cortes en el Sistema Cutzamala:

- Marzo 14, 15 y 16
- Abril 9, 10, 11 y 12
- Mayo 1, 2, 3 y 4
- Junio 6, 7 y 8
- Delegaciones afectadas: Cuajimalpa, Magdalena Contreras, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Tlalpan e Iztapalapa.

Fuente: Comisión Nacional del Agua.

